
Entraide familiale d’Ollon
Assemblée générale du 22 septembre 2021

Hôtel VIU à Villars

Madame Mérinat, Présidente de l’Entraide familiale d’Ollon remercie l’assemblée de sa
présence et salue les représentants des autorités et des associations (Mme Diane Morattel
pour la Municipalité et Mme Gomes et M. Grosset pour ASANTE SANA).

En raison des conditions sanitaires, seules 30 personnes sont présentes dans la salle.

Les noms des personnes participant à cette assemblée ainsi que ceux des personnes qui
se sont excusées sont mentionnés.

En référence à l’article 5 des statuts de l’association, le nom des nouveaux membres de
l’association familiale d’Ollon sont soumis à l’approbation de l’assemblée. Il s’agit de :

● Emma Banks
● Diane de Biéville
● Nicole Ducraux
● Cécile Tosetti-Monachon
● Dominique Guevara
● Laurent Haug
● Danièle Joly
● Julia Macheret
● Valérie Waeber.

Avant de présenter les activités de l’Entraide familiale d’Ollon en 2020, le procès-verbal de
la précédente Assemblée générale est accepté sans modifications.



RAPPORT DE LA PRESIDENTE - Présentation par Madame Chantal Mérinat

Voilà déjà la neuvième Assemblée générale que je préside et je suis toujours motivée à
maintenir vivantes les activités qui sont les nôtres au sein de l’Entraide familiale d’Ollon, à
savoir, la livraison des repas à domicile, celle des Cartons du Cœur, l’Accueil des nouveaux
retraités AVS et l’organisation des Ventes-échanges et je me réjouis à cet effet de voir la
grande salle d’Ollon accueillir la nouvelle édition d’octobre prochain.

Je tiens à remercier sincèrement les différents membres du comité qui m’ont accompagnée
durant l’année écoulée et qui ont permis le fonctionnement des activités citées
précédemment.

Merci à Christiane pour la première partie de l’année 2020 et à Marjolein qui a depuis
suppléé Christiane durant son arrêt maladie et ainsi assuré le poste de responsable des
livreurs de repas à domicile.

Merci à Fabienne et Geneviève pour les Cartons du Cœur.

Merci à Tatyana et son équipe pour la patience et la confiance maintenue dans
l’organisation des ventes-échanges.

Merci à Miriam pour le secrétariat, à Patricia pour la tenue de la caisse et à Catherine notre
fidèle membre de comité.

Vu la situation particulière que nous avons vécue en 2020 depuis le mois de mars, les
activités de notre association ont été chamboulées comme la vie de tout un chacun sur la
planète.

Nous avons pu néanmoins

1. nous rencontrer en assemblée de comité au début février
2. puis, organiser, le 24 février  la 4ème rencontre des nouveaux retraités AVS de notre

commune et enfin nous avons pu
3. tenir deux nouvelles rencontres de comité en  juin et en septembre.

L’assemblée générale de printemps a été annulée et reportée en octobre 2020 à la salle du
conseil communal et les deux ventes échanges 2020 n’ont pas pu avoir lieu.
Avec l’aide de notre faîtière, l’EFV et en collaboration avec notre caissière, nous avons
néanmoins profité d’entamer les démarches pour bénéficier d’une exonération d’impôt.

Notre association a été également été représentée à l’Assemblée générale de Bénévolat
Vaud à Lausanne en septembre (merci à Catherine de m’avoir accompagnée) et j’ai



participé à l’assemblée générale de la Fédération vaudoise des Cartons du Cœur à la
Tour-de-Peilz en septembre et à celle du Cartel en octobre à la grande salle de St-Triphon.
Au niveau cantonal, les deux assemblées générales de notre faîtière ont été organisées
simultanément sous forme écrite le 3 octobre 2020, pour approuver le rapport d’activité et
les comptes 2019 ainsi que pour valider le budget 2021.

Des contacts ont également été entretenus avec le journaliste de l’EFV, M. Grabet, notre
responsable des Ventes-échanges, Tatyana, ainsi que Josiane, responsable de l’Unité
d’accueil pour écoliers, afin d’élaborer un article relatant nos 50 années d’activité. Nous
avons eu le plaisir de le lire dans l’édition du JEF de décembre 2020 distribuée dans tous
les ménages de la Commune.

Depuis le printemps 2020, L’EFV, représentée par sa secrétaire générale et directrice,
Janick Chatelain, a vraiment soutenu activement ses différentes sections en restant en
contact et en nous proposant de l’aide de différentes manières.
Nous faisons partie des 30 associations membres de l’EFV. L’EFV touche 202 communes
vaudoises et propose plus de 150 services de proximité. Elle est forte de 6'844 membres
affiliés, dont plus de 1'000 bénévoles qui ont fourni près de 100'000 heures de bénévolat.

Je ne peux conclure ce rapport sans citer une jolie petite phrase entendue lors de la
dernière AG de l’EFV,
« Pratiquer l’Entraide, ça dynamise ». C’est Monsieur Antoine Potterat, ancien président de
la section de la Menthue et tout fraîchement élu membre d’honneur de notre faîtière qui
nous suggérait de la dire et la redire à nos enfants, nos petits-enfants et à nos proches.

Voilà, j’en ai terminé avec mon rapport annuel. Avant de poursuivre, je formule mes
meilleurs vœux de bonne santé à tous nos membres, nos fidèles bénévoles ainsi qu’à tous
les membres de notre comité.

Je profite de cette occasion pour remercier nos autorités communales qui nous témoignent
toujours leur soutien.

Je pense que toutes ces personnes que je viens de citer méritent tous vos
applaudissements.



.
LIVRAISON DES REPAS A DOMICILE - Par Madame Christiane Jourdain

Livraison des repas à domicile à Ollon

ENTRAIDE FAMILIALE OLLON 2020

Service des repas à domicile

Total repas livrés :  4’187
Repas préparés par Eldora, lieu de réception à l’EMS La Résidence à Aigle.
Par jour une moyenne de 10 repas sont livrés (6 jours par semaine)

Livreurs-livreuses 2020 :
6 livreurs-livreuses à l'année (dont 4 retraités)

1 livreuse de juin à octobre

1 livreuse de juin à août

2 livreuses pendant la pandémie

L’aide de la protection civile de mai à septembre

2 nouvelles livreuses depuis septembre

Merci ! Reshma Beuchat, Isaline Ducret, Daniel Fayet, Christiane Jourdain,
Régina Mérinat, Michel Rech, Corinne Roulet, Silvia Poli, Jean-Luc Savary,
Marite Schneiter, Donna Testerman et Marjolein Valterio.



Livraison des repas à domicile à Villars

Total repas livrés : 2’252
Repas préparés par la cuisine de l’EMS La Fontaine à Bex.
Par jour une moyenne de 7-8 repas sont livrés.

Merci ! Emma Banks, Diane de Biéville, Monica Defago, Caroline Ganz-de
Meier, Jane Gissing, Chris Greenway, Laurent Haug, Doris Huber, Carol
Logie, Nicole Turel et Véronique Turrian.

En résumé : 6'439 repas ont été livrés dans la commune d’Ollon en 2020.
L’entraide a reçu d’Asanté Sana un remboursement de Fr 25'737.- pour les
livraisons.



VENTE-ECHANGE - Par Madame Tatyana Joss

4 personnes composent notre équipe de vente-échange : Sandra Favi, Sandrine
Muscioni, Belinda Murphy et votre interlocutrice Tatyana Joss.

L’année 2020 aura bien été chamboulée par toute cette crise sanitaire.

La vente-échange du printemps ne s’est pas faite. La semaine du 9 mars 2020 nous
prenons la décision que celle-ci ne se fera pas et le vendredi 13 mars 2020 (date de la
fermeture des classes, nous informons nos bénévoles et autres personnes qui
gravitent autour de l’entraide que celle-ci n’aura pas lieu.

En contrepartie, nous proposons aux personnes qui le désirent que notre page FB
« vente-échange Ollon » soit un lieu où les gens peuvent publier leurs annonces
d’articles à vendre ou leur recherche d’articles pour la saison printemps-été. Dans un
premier temps nous ouvrons cette offre jusqu’au 31 juillet 2020. Nous avons
actuellement 329. Celle-ci est pas mal consultée.

Et malheureusement sur la même lancée nous n’avons pas pu organiser la
vente-échange d’automne. Celle-ci demandait trop de mesure à prendre et nous
avions le souci pour nos bénévoles de les mettre en danger, de ce fait nous avons
préféré repenser la vente pour 2021.

A l’heure actuelle, j’ai le plaisir de vous informer que nous allons organiser la
prochaine vente-échange d’automne. Celle-ci aura lieu comme d’habitude dans les
locaux de la Grande Salle d’Ollon. Nous avons toutefois précédé à différents petits
changements afin de pouvoir accueillir au mieux nos vendeurs, acheteurs et surtout
bénévoles. Celle-ci aura lieu le mardi 12 et mercredi 13 octobre 2021 avec le Pass
sanitaire COVID.

Pour cette rentrée scolaire 2021, notre équipe a quelque peu changé. Sandra Favi
ayant d’autres obligations s’est retirée. Nous la remercions chaleureusement pour ses
3 années d’activités de 2018 à 2020 et ses idées apportées. Une attestation de
bénévoles et un bouquet de fleurs lui sera remis prochainement, étant absente ce soir.
Nous avons le plaisir d’accueillir 2 nouvelles personnes pour compléter notre équipe.
Valérie Waeber et Julia Macheret, toutes 2 habitantes de notre charmante commune.
Bienvenue à elles.

Je profite de cette assemblée pour vraiment bien remercier tous les bénévoles qui
œuvrent lors de nos ventes-échanges sans quoi celles-ci ne seraient pas possible et
j’espère qu’à nouveau pour cette nouvelle vente ils seront aussi autant actifs et à
l’appel. Merci de votre présence et de votre écoute.



CARTONS DU COEUR - Par Madame Fabienne Mollet

Malheureusement, l’année 2020 a été marquée par la crise sanitaire.
Au vu de cette situation et pour éviter des risques, nous avons, en accord avec le comité,
modifié notre système de fonctionnement.

Au lieu des courses livrées directement dans les foyers, nous proposons dorénavant des
cartes d’achat Migros à nos prestataires.

Dans le courant de l’année passée, nos autorités communales nous ont offert
généreusement leurs jetons de présence pour un montant de Fr. 6'950.00, ceci dans le but
de faire tourner les commerces de la Commune. Grâce à ce don, nous pouvons faire
profiter nos bénéficiaires d’un supplément de prestation sous forme de bons de Fr. 50.00 à
la boucherie, laiterie, droguerie, etc…

De plus, nous avons reçu un don anonyme de Fr. 500.00 ainsi que la manifestation de
solidarité de quelques employés communaux qui a permis de récolter la somme de Fr.
1'700.00.--.

En 2020, les Cartons du Cœur ont été sollicités 26 fois et ont apporté de l’aide à 14
ménages différents, soit 13 à Ollon, 6 à Villars, 4 à Antagnes et 3 à St-Triphon.

Avec ce nouveau concept, nous n’avons plus besoin de faire les achats et je peux donc
fonctionner sans l’aide de Geneviève Monnet. Je profite de la remercier pour sa gentillesse
et sa précieuse collaboration partagée durant ces nombreuses années. Madame Monnet a
rejoint notre association en 2005 déjà. Elle a collaboré avec Madame Lise Amiguet et à la
démission de cette dernière, elle a repris la livraison des Cartons avec moi. Depuis le début
de la pandémie et avec cette nouvelle manière de faire, Madame Monnet, bien occupée par
d’autres activités bénévoles, a suggéré de se retirer de sa fonction de chauffeur.
C’est ainsi qu’au nom de notre comité, nous avons le plaisir de lui offrir un bouquet de fleurs
accompagné d’une attestation de bénévoles. (Chantal les lui remet). Madame Monnet a
souhaité verser la contre valeur de son cadeau de départ à l’Association Mercy Ship. Nous
lui en sommes reconnaissantes et lui adressons nos meilleurs vœux de bonne santé ainsi
que beaucoup de plaisir dans les nombreuses activités qui lui tiennent à cœur.

Au mois de novembre passé, la Commission sociale a attribué les allocations de Noël aux
plus démunis de notre Commune. En participant à cette séance, j’ai pu proposer certains de
nos bénéficiaires.

Encore et surtout un très grand merci à tous nos généreux donateurs sans qui rien ne serait
possible. Merci de votre écoute et à votre bon cœur !



RECEPTION DES NOUVEAUX RETRAITES

La présidente reprend la parole pour donner un bref aperçu de la quatrième réception des
nouveaux retraités AVS de notre commune.

Ce sont presque quarante  personnes qui se sont réunies le 24 février 2020 à la grande
salle d’Ollon pour découvrir les propositions offertes par les huit associations présentes.

Le municipal Jean-Luc Chollet accompagné Madame Caroline Ganz de Meyer, qui était
encore conseillère communale, le président d’Agora Vaud, René Goy ainsi que les deux
ministres catholique et réformé étaient parmi nos invités et nous avons pu découvrir les
propositions des diverses associations telles que Pro Senectute, Avivo Chablais vaudois,
Automne musical d’Ollon, Bénévolat-vaud, Connaissance 3, Pro-Xy, les Magasins du
monde et l’Association du Château de la Roche.

Un apéritif accompagné des produits du terroir a été partagé pour poursuivre ce moment
convivial.

PRESENTATION DES COMPTES - Par Madame Patricia Riedi

Un document résumant l’état des comptes de l’Entraide familiale est distribué à l’assemblée
et commenté par Mme Riedi. La perte annoncée sur les comptes de 2020 est
principalement due aux nombreux dons effectués dans l’année.

Les comptes de l’année 2020 sont acceptés à l’unanimité.

Bonne nouvelle pour l’Entraide familiale d’Ollon qui a reçu la confirmation formelle de
l’administration cantonale des impôts qu’elle sera dorénavant exonérée d’impôts.

ELECTIONS DES VERIFICATEURS DE COMPTE

Sont élues :

1ère vérificatrice : Madame Josiane Panchaud
2ème vérificatrice : Madame Caroline Ganz de Meyer
Vérificatrice suppléante : Madame Céline Pini, Présidente du Conseil communal 2020-2021



RENOUVELLEMENT DU COMITE

Lors de l’assemblée générale 2020, Miriam Berger avait annoncé sa démission et souhaitait
être libérée de ses fonctions dès que possible. Les recherches entreprises pour la
remplacer ont permis à Cécile Tosetti Monachon et à Nicole Ducraux d’être contactées.
Nous leur souhaitons la bienvenue dans notre association.
Nous profitons de cette occasion pour remercier Miriam Berger pour ses années passées
au comité en lui offrant une attestation de bénévole, un bon d’achat ainsi qu’un bouquet de
fleurs.

Notre membre du comité, Catherine Nicollier, active depuis de nombreuses années au sein
de notre association, a également souhaité mettre un terme à son activité bénévole.
Malade et absente lors de l’assemblée, elle a également reçu une attestation de bénévole
et un bouquet de fleurs. Cependant, elle a souhaité remettre la valeur de son cadeau de
départ aux Cartons du Coeur Ollon-Villars et nous la remercions vivement de ce geste de
solidarité.

La composition du comité proposé à l’assemblée est acceptée :

● Mme Chantal Mérinat, présidente
● Mme Patricia Riedi, caissière
● Mme Cécile Tosseti Monachon, secrétaire (Mme Nicole Ducraux fonctionnera

comme secrétaire ad interim jusqu’au printemps 2022)
● Mme Christiane Jourdain, responsable des livraisons de repas à domicile
● Mme Fabienne Mollet, responsable des cartons du cœur
● Mme Tatyana Joss, responsable de la vente-échange

DIVERS

M. John Grosset, représentant de Asanté Sana, remercie l’ensemble des bénévoles pour
les services rendus.

Mme Diane Morattel, municipale, se dit admirative de l’engagement des bénévoles,
engagement dont elle a pu bénéficier par le passé avec le service offert par l’UAPE. Elle
relève que 90 % des personnes présentes dans la salle sont des femmes. Finalement, elle
transmet les salutations de la municipalité.


